

## Huelgoat : la foule à l'École des Filles, samedi



*Samedi, Françoise Livinec recevait l'anthropologue Marc Augé et le célèbre démographe Emmanuel Todd.*

Samedi après-midi, l'École des Filles d'Huelgoat recevait Marc Augé, ancien président de l'École des hautes études en sciences sociales et anthropologue renommé, et Emmanuel Todd, démographe, historien et chercheur à l'Institut national d'Études démographiques, sur le thème de la compréhension intime du monde. Celui dont nous venons et celui que nous sommes en train de construire aujourd'hui.

C'est Emmanuel Todd qui a ouvert le débat en faisant fréquemment allusion à ses débuts, à son parcours atypique, aux critiques dont il a fait l'objet tout comme à son important

succès. Puis il a abordé les questionnements du jour : d'où venons-nous ? Que sommes-nous ? Où allons-nous ? L'auditoire, fort de près de 500 personnes, a pu, le temps d'un après-midi avec ces érudits, saisir le monde d'hier pour anticiper les changements sans précédents de demain.

Hier, l'historienne Mona Ozouf a pris le relais. Elle a présenté, de manière inédite, la correspondance Sand-Flaubert où elle a abordé différents thèmes : l'amitié, l'amour, l'écriture mais aussi la politique, les révoltes de 1848 sans oublier la Commune de 1871.